
主任牧師的講章《事奉與復興》         11-11-2012 主日崇拜 

羅十二 1「所以弟兄們，我以神的慈悲勸你們，將身體獻上，當作活祭，是聖潔的，是神所喜悅的；你

們如此事奉乃是理所當然的。」弗六 6-7 「6 不要只在眼前事奉，像是討人喜歡的，要像基督的僕人，

從心裡遵行神的旨意。7 甘心事奉，好像服事主，不像服事人。」林前四 2「所求於管家的，是要他有

忠心。」來十二 28「我們既得了不能震動的國，就當感恩，照神所喜悅的，用虔誠、敬畏的心事奉神。」  

引言：「當人決定『一生事奉』時，不要忘記是『事奉一生』，要付出的是『一生之量』，也是

『一生之久』」。見過很多弟兄姊妹起初熱心事奉，但不知何故卻冷淡了；又遇見不少弟兄姊

妹熱心事奉，但是漸漸事奉出現偏差，因為熱心又事奉得久，表面看來沒有問題，別人甚至

自己也不會發覺有甚麼問題，但一路事奉，卻出現很多問題，有些故步自封，有些動機變質，

有些因循苟且，有些自滿自足，有些虛名掛帥，有些有名無實等，甚至有些人不屑於攙雜在

這些宗教遊戲中，而抽離不聞不問。實在可惜，慨嘆為何有這些情況？當然要細察箇中的原

因有很多，今日我好想跟大家分享一個很重要的題目「事奉與復興」，過去可能涉及一些不

正確的觀念，或者在教導上有不周詳的地方，以致產生很多事奉上的問題。同時，塑造我們

事奉的觀念和行動很多時候是隨著自己的性格、恩賜、環境的感染、群體的關係、遇上的際

遇，這些都不是最好的事奉基礎，若基於這些，我們的事奉就很容易變質，很容易失落。最

重要是基於聖經教導和與神的關係。略略跟大家分享四方面重新檢視我們的事奉觀： 

1. 事奉觀有偏差。很多弟兄姊妹雄心壯志，在事奉中，很想證明自己的能力或想幹一番事業，

事奉視為是自己犧牲時間和心血。若事奉心態不清晰，問題就出現，若果事奉有果效，容

易墮入驕傲自大；若事奉不見果效，就會怨天尤人，灰心喪志。有一個正確而清晣的事奉

是非常重要的：【1】要知道事奉是神給與我們的恩典和機會，並不是我們那麼偉大，有甚

麼本事，不要以為自己能為神做甚麼，不要以為神沒有我，神就不能成就甚麼。事奉是神

給我們恩典，讓我經歷祂的大能與大愛，應感到榮幸有份參與祂的工作。我記得三十多年

前一位傳道人曾說：「謙卑的事奉主，強勝以為能夠事奉主」。【2】我們不是要求神參與

我的工作，而是求神讓我知道，我應該怎樣來參與祂的工作。【3】要知道事奉不能靠自己，

要依靠神，祂是能力的源頭。如果有清晣的事奉觀念，有果效時就不會自大，我們把榮耀

給神。我見過有些人把榮耀歸給自己，掠奪神的榮耀，最後只是換來羞恥。若沒有果效，

亦不要氣餒，因為不是自己能力的問題，或許是神的時候未到。「勝不驕，敗不餒」。 

2. 把信徒和教牧理想化。初來教會的人覺得教會很溫暖，但在教會日子久了，遇上不開心的

事和一些很難相處的人，慢慢心裡有很多不滿，加上事奉裡面遇上令人沮喪的人際問題，

可能會選擇沉默抽離，亦會選擇表達牢騷、埋怨、批評，甚至有人帶著傷痕而離開。其中

一個主要原因，是我們將信徒或教牧過分理想化。無論資深牧者或著名講員，都和我們一

樣，只是蒙恩的罪人，不可能完美無瑕，仍可能做出不合神心意的事。作為牧者和領袖無

論在言語行為和道德操守應該對自己的要求是比一般人為高，信徒對他們也應該有更高的

期望。不過，我們要知道，不要對人存寄過高的期望，下意識視他們為屬靈偉人。一旦發

生磨擦、衝突、人性軼弱時，就會失望，甚至討厭事奉，因為不想心靈再受傷害。所以，

千萬不要把人理想化、神聖化，謹記我們都是蒙恩的罪人，各人都要向神負責。 

3. 失落起初愛心。太廿四 12 說到末後教會裡面：「只因不法的事增多，許多人的愛心才漸漸冷

淡了」。末後時人類的性情大變，連信徒亦受到影響。人因自私，專顧自己，不法的事（不

守規矩的事）就增多，這些事若發生在普通人身上，還可以理解，因為他們沒有神，但發

生在教會或信徒身上，那就叫人迷惘，使人跌倒。當信徒看見這種情形，心裡就不禁會問：

和世人有甚麼分別？發現教會並不是那麼完美，起初覺得不對勁，並不想接受，也不想批

評，情願以為是自己搞錯，自己太主觀。後來恐怕不得不承認一些事實，而且開始感到氣

憤，慢慢從氣憤轉為冷淡，為了令自己好受，逼不得已惟有選擇抽離。看到許多不法的事，

愛心就冷淡。或許曾經對人抱持過善意，卻沒有得到善意的回報；我們或許曾經愛過人，

但對方卻傷害得你好深。你看見人只是抱著自私自利的心態，過著自己喜歡的生活，認為



這是現實，於是人開始想，我何必那麼熱心，我何必付出那麼多去愛人呢？不如愛自己多

一點。信心不堅固的人就會對人失去信心，於是愛心漸漸冷淡。耶穌說「因不法的事增多，

許多人的愛心才漸漸冷淡了。」但願我們重拾起初愛主愛人的心，求神醫治受傷的心靈，

讓我們靠近那愛的源頭，而不是因為現實的環境或人的際遇而失落這份對人對神的愛。 

4. 缺乏足夠栽培。現時綜觀整個社會現況，透過電視、傳媒、網絡接觸福音的機會比以前大，

教會努力傳福音，見到信主的人比以前多。但很可惜，教會和信徒忽略了栽培和成長。信徒

缺乏造就，靈命成長得慢，或者停留在吃奶的階段，而不願更加進深。所以，弟兄姊妹，鼓

勵你在真道上更加追求，信仰的根基更加穩固，多讀聖經，多接受裝備，使信仰更有深度，

更清晰，更具體。正如太七 25「雨淋，水沖，風吹，撞著那房子，房子總不倒塌，因為根基

立在磐石上。」有好的屬靈根基，才會有更美的事奉，事奉才會持久，事奉才會有方向。 

重建正確的事奉觀，活出主喜悅的事奉心態： 

參考《http://tw.myblog.yahoo.com/minicat-2006/article?mid=23540&prev=23548&next=23535》 

1. 工人（生命）重於工作（事工）。在神眼中，事奉的人比他的工作更重要。【1】可三 14「祂

就設立了十二個人，要他們常和自己同在，也要差他們去傳道」。「同在」在先，「傳道」在

後。「同在」是親近主，學習主的樣式；「傳道」是工作。【2】啟二 3-4「你……曾為我的名

勞苦……然而有一件事我要責備你，就是你把起初的愛心離棄了」。雖然勞苦工作，但失去

愛心，不是主的心意。【3】撒上十五 22「聽命勝於獻祭」。「聽命」是指與神的關係；「獻祭」

是事奉。與神的關係比事奉更重要。【4】馬利亞靜坐主前，勝於馬大忙亂地工作。不要專

顧事奉，而忽略了與神的關係，以致徒有事奉的殷勤或外顯，失卻愛主的心。 

2. 神的工作重於人的工作。人會努力工作，用盡人的心思意念，但忽略是神的工作。神的方

法乃是禱告、聖經教導、等候、順服回應、為主擺上、信心、同心合意等等。 

3. 生命的見證重於言語的見證。保羅說「神的國不在乎言語，乃在乎權能」（林前四 20）。事

奉不是你講多少，而是作多少；亦不是講了，就等於作了。 

4. 恩膏重於口才。保羅說「我說的話講的道，不是用智慧委婉的言語，乃是用聖靈和大能的

明證。」（林前二 4）。「恩膏」是生活和事奉的基礎（約壹二 20-27）。「恩膏」的意思：（1）

以神的話語來辨別謊話。（2）聖靈使人明白真理。（3）住在主裡面，與神有密切的關係。 

5. 愛心重於知識。保羅說：知識是叫人自高自大，惟有愛心能造就人（林前八 1）。 

6. 品格重於熱心。太廿三 23，主對法利賽人說：「獻上十分之一，那律法上更重要的事，就是公

義、憐憫、信實，反倒不行了。」奉獻是熱誠的表現，當然有價值，但品格是「更重要的事」。 

7. 靈命重於恩賜。要切切求那更大的恩賜（愛）（林前十二 31）。愛比一切的恩賜更大。

一個人的靈性狀態好，恩賜就更有屬靈的果效。  

8. 質重於量。麥子與稗子的比喻（太十三 30）。稗子不論有多少，毫無用處，所要的乃是麥子。 

9. 神知重於人知。想別人知是人的常情與本性。人喜歡被稱讚和欣賞。事奉中不知不覺討人

的喜歡代替取神的喜悅。目標錯，漸漸落入膚淺與虛偽裡，是討人喜歡，作表面的功夫。 

10. 順服重於果效。「成功」是現代人的偶像，被人認同和推崇。而且果效的標準常是數量和外

在。但神的衡量標準卻是「順服」。（林後九 13，彼前一 2，雅四 7，弗五 21-22）。 

在德蘭修女創辦的加爾各答兒童之家的牆上，有幾段說話：「人們常常不講道理、不合邏輯並以

自我為心中；無論如何，還是要原諒他們。」 「即使你是善良的人，人們仍可能指控你自私和

動機不純；無論如何，堅持做個善良的人。」「如果你是個坦誠率真的人，人們可能藉此欺騙你；

無論如何，要坦誠率真。」「你今天所行之善，人們往往隔日即忘；無論如何，要堅持行善。」

「即使你已將最好的東西給予這個世界，你的奉獻卻永遠不夠；無論如何，還是要把最好的給

予這個世界。終究你會明白，這一切皆存在於你與上帝之間，而決不是存在你與他人之間的事。」 

結語：事奉如三股由「謙卑（徒廿 19）、敬畏（來十二 28）、殷勤（羅十二 11）」合成的繩子，

就不容易折斷。 
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